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      ATA DA NONAGÉSIMA PRIMEIRA ORDINÁRIA DA CÂMARA DE VEREADORES DE AMARAL FERRADOR. 

 

Aos dez dias (10) do mês de junho do ano de dois mil e dezenove (2019), as (20 horas) no prédio cedido para 

a Câmara de Vereadores, sob a Presidência do Vereador JOÃO CARLOS COELHO MARTINS, presentes os 

Vereadores: Gilnei Ovicki e Marcio Machado de Vasconcellos da Bancada do MDB; Carlos Rafael Silva da Silva 

da Bancada do MDB; Lenara Vargas dos Santos, Paulo Sergio da Silva e Suerrer de Abreu Coelho, Arimar Nunes 

de Freitas da Bancada do PDT, Ronivan Fontoura Braga da Bancada do Progressista. Assim reunidos, o Senhor 

Presidente declarou aberta a Sessão e a seguir colocou em discussão e votação a Ata da Sessão Anterior que foi 

APROVADA POR UNANIMIDADE. EXPEDIENTE RECEBIDO; Oficio. Nº. 070/2019-GAB – Encaminha Projeto 

de Lei para ser apreciado pelos senhores vereadores- PROJETO DE LEI Nº 040/2019- AUTORIZA A 

CONTRATACAO DE FORMA EMERGENCIAL DE UM (01) VETERINARIO POR TEMPO DETERMINADO. OF.Nº 

064/2019/ GAB –REF.: AUDIENCIA PÚBLICA- METAS DO 1º QUADRIMESTRE/2019. OF.CIRC. Nº03/2019 

ESCOLA PADRE ARLINDO POCHIMANN CONVIDA O SENHOR PRESIDENTE, FAMILIARES E EQUIPE DE 

TRABALHO PARA A FESTA JUNINA DA ESCOLA, QUE SE REALIZARA NO DIA 14/06/2019 ÀS 14 HORAS NAS 

DEPENDECIAS DA ESCOLA. OF.CIRC. Nº045/2019- ESCOLA MUNICIPAL COLONIA SANTO ANTONIO 

CONVIDA O SENHOR PRESIDENTE E DEMAIS VEREADORES E VEREADORA DA CASA, JUNTAMENTE COM 

SEUS FAMILIARES E AMIGOS PARA A FESTA JUNINA DA ESCOLA, QUE SE REALIZARA NO DIA 16/06/2019 ÀS 

14H: 30MINNAS DEPENDECIAS DA ESCOLA. PROJETO DE LEI Nº. 037/2019. AUTORIZA A CEDENCIA DE 

SERVIDOR A BRIGADA MILITAR, NO MUNICIPIO DE AMARAL FERRADOR. PEDIDO DE INFORMAÇÃO - Os 

Vereadores Ronivan Fontoura Braga da Bancada do PP e Vereador Suerrer de Abreu Coelho da Bancada do 

PDT, que esta subscrevem, vem após ouvir o Soberano Plenário, solicitar as seguintes informações, conforme 

dispõe o Artigo 34, incisos V e XI, da Lei Orgânica Municipal: - Requerer informação da vigência dos Seguros do 

Transporte Escolar da Secretaria de Educação do ano de 2019, bem como as cópias das apólices dos veículos 

segurados e laudos das vistorias realizadas nos veículos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA - O vereador João Carlos 

Coelho Martins, da Bancada do PSDB, que esta subscreve requer que, após a tramitação regimental, seja 

encaminhada ao senhor Prefeito Municipal o seguinte pedido de providência: Que seja consertada a ponte da 

estrada que da acesso ao Morro Agudo, perto da propriedade do senhor Mario Lacerda. PEDIDO DE 

INFORMAÇÃO - O Vereador Carlos Rafael Silva da Silva da bancada do MDB, vem através deste solicitar ao 

Executivo Municipal a seguinte informação: - Cópia do processo licitatório de contratação da banda GRUPO 

MUSICAL QUERÊNCIA LTDA-ME, bem como informar em qual evento a mesma apresentou-se, uma vez que 

houve empenho nº 939 no valor de R$12.000,00. ORDEM DO DIA : PROJETO DE LEI Nº. 037/2019. 

AUTORIZA A CEDENCIA DE SERVIDOR A BRIGADA MILITAR, NO MUNICIPIO DE AMARAL FERRADOR. 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO - Os Vereadores Ronivan Fontoura Braga da Bancada do PP e Vereador Suerrer de 

Abreu Coelho da Bancada do PDT, que esta subscrevem, vem após ouvir o Soberano Plenário, solicitar as 

seguintes informações, conforme dispõe o Artigo 34, incisos V e XI, da Lei Orgânica Municipal:  - Requerer 

informação da vigência dos Seguros do Transporte Escolar da Secretaria de Educação do ano de 2019, bem 
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como as cópias das apólices dos veículos segurados e laudos das vistorias realizadas nos veículos. PEDIDO DE 

PROVIDÊNCIA -  O vereador João Carlos Coelho Martins, da Bancada do PSDB, que esta subscreve requer que, 

após a tramitação regimental, seja encaminhada ao senhor Prefeito Municipal o seguinte pedido de 

providência: Que seja consertada a ponte da estrada que da acesso ao Morro Agudo, perto da propriedade do 

senhor Mario Lacerda. PEDIDO DE INFORMAÇÃO - O Vereador Carlos Rafael Silva da Silva da bancada do 

MDB, vem através deste solicitar ao Executivo Municipal a seguinte informação: - Cópia do processo licitatório 

de contratação da banda GRUPO MUSICAL QUERÊNCIA LTDA-ME, bem como informar em qual evento a 

mesma apresentou-se, uma vez que houve empenho nº 939 no valor de R$12.000,00. PEDIDO DE 

INFORMAÇÃO - O Vereador Carlos Rafael Silva da Silva da bancada do MDB, vem através deste solicitar ao 

Executivo Municipal a seguinte informação:  - Se o evento realizado no dia 20 de maio de 2019 em que a 

AFUBRA esteve no Município de Amaral Ferrador para a venda de insumos agrícolas a mesma contribuiu com 

o pagamento de algum tributo ou taxa à Administração. Se caso afirmativo, qual valor? PEDIDO DE 

INFORMAÇÃO - Os Vereadores Carlos Rafael Silva da Silva, Gilnei Ovicki, Márcio Machado de Vasconcellos 

ambos da bancada do MDB, Ronivan Fontoura Braga da bancada do Progressista-PP, Paulo Sérgio da Silva, 

Suerrer de Abreu Coelho ambos da bancada do PDT e João Carlos Coelho Martins da bancada do PSDB vem 

através deste solicitar ao Executivo Municipal a seguinte informação:  -Relação de todos os contratos de 

serviços de aberturas de açudes e aguadas realizados pela Secretaria de Agricultura do Município com início 

em 02/01/2017. Em tempo ainda, solicita o nº de horas trabalhadas nesses serviços bem como o valor total 

arrecadado até a presente data. PEDIDO DE INFORMAÇÃO - O Vereador Carlos Rafael Silva da Silva da 

bancada do MDB, vem através deste solicitar ao Executivo Municipal a seguinte informação:  - Se o evento 

realizado no dia 20 de maio de 2019 em que a AFUBRA esteve no Município de Amaral Ferrador para a venda 

de insumos agrícolas a mesma contribuiu com o pagamento de algum tributo ou taxa à Administração. Se caso 

afirmativo, qual valor? PEDIDO DE INFORMAÇÃO - Os Vereadores Carlos Rafael Silva da Silva, Gilnei Ovicki, 

Márcio Machado de Vasconcellos ambos da bancada do MDB, Ronivan Fontoura Braga da bancada do 

Progressista-PP, Paulo Sérgio da Silva, Suerrer de Abreu Coelho ambos da bancada do PDT e João Carlos 

Coelho Martins da bancada do PSDB vem através deste solicitar ao Executivo Municipal a seguinte informação: 

-Relação de todos os contratos de serviços de aberturas de açudes e aguadas realizados pela Secretaria de 

Agricultura do Município com início em 02/01/2017. Em tempo ainda, solicita o nº de horas trabalhadas 

nesses serviços bem como o valor total arrecadado até a presente data. APROVADOS POR UNANIMIDADE- 

GRANDE EXPEDIENTE: Carlos Rafael Silva da Silva- Cumprimenta a todos, faz uma referencia ao dia 5 de 

junho, fala que é um dia onde se deve ter uma atenção maior, ressalta que a câmara sempre tenta defender o 

meio ambiente diferente da administração de Amaral Ferrador, fala que quando foi presidente da Câmara de 

vereadores fez uma sessão especial e que convidou algumas  entidades para que se fizessem presente, fala que 

cometeu um erro que foi não convidar a Faby para que se fizesse presente neste dia de sessão, fala que 

conversou com a Faby e a Catita sobre a sessão especial e que infelizmente não foi entregue o convite e com 

isso não puderam se organizar e se fazerem presente no dia, pede desculpa por não ter feito o convite, fala que 

no dia que se realizou a sessão se tinha defensores de outros municípios que se fizeram presente no evento, 
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fala de como seria bom uma coleta seletiva no município, fala que ouviu seu ‘’Creiso’’ falando que quer passar 

para Cristal que lá já se tem a coleta, pergunta se Amaral Ferrador ‘’não teria condições de ter uma coleta’’ 

‘’não teria condições de criar uma associação de coleta de lixo’’, agradece a diretora Silvia pelo convite da festa 

junina que se realizara 14  de junho a partir das 14 horas, ressalta que fez pedidos de informação sobre o 

carnaval mas que não foi respondido, fala que analisou alguns pontos de investimentos e que estão bem 

elevados principalmente ao grupo musical querência, ressalta que este valor está no portal de transparência, 

fala que vem acompanhando as compras do município de Amaral Ferrador e que as mercadorias compradas 

tem no município, ressalta que deveria ser comprado no município para que o dinheiro circule no município, 

fala que na divulgação era balanço legal mas que no portal da transparência era grupo querência,  pede que o 

executivo responda no programa eleitoral, fala que se os vereadores tens informações a respeito que falem, 

fala que os vereadores não somente tem função de ajudar contribuir para o município mas também fiscalizar o 

dinheiro gasto, fala que fez uma pesquisa das mercadorias que foram comprados pela administração, ressalta 

que o nome da empresa Arena distribuidora de bebidas, fala que tinha valor empenhado quinze mil e 

oitocentos reais, valor liquidado oito mil reais e valor pago sete mil reais, fala que foi comprado sabonete 

sabão em pó luvas papel toalha detergente, pergunta-se que ‘’será que o município não tem estes itens’’, fala 

que depois ficou sabendo que não se teve licitação, fala que está empresa Arena distribuidora de bebidas deve 

ser averiguada pelo jurídico da câmara de vereadores, fala que deve ser fiscalizada pelo poder publico assim 

como o ministério público, ressalta que algo não está certo, fala que tens investimentos dessa administração 

que estão acontecendo, fala que o ministério publico e também o tribunal de contas está a apontando e estão 

devolvendo o dinheiro, fala que estão brincando com a forma de se administrar o município, fala que o foco 

dos vereados é legislar assim como fiscalizar, fala ao vereador Paulo Silva ‘’ que não poderia deixar de ajudar o 

governo atual’’ , fala sobre a prefeitura sair do município para fazer compras de mercadoria em municípios 

vizinhos, fala que está preocupado pelo motivo de cada dia aparecer uma empresa nova de advocacia para 

ajudar, pergunta o ‘’porque tantas empresas para defender a prefeitura?’’, fala que não deixaram as coisas 

erradas continuar, fala que apresentou um projeto que seja transmitido as licitações online via pagina via 

facebook para que não tenha problemas,  pergunta ‘’como que foi a licitação da coleta de lixo’’ e ‘’quem é que 

ganhou’’, pergunta também ‘’como está o transporte escolar’’, fala que não é discurso para quem é oposição e 

que o discurso do próprio vereador Rafael segundo ele muito ajudou a administração, fala que alguns dias 

atrás estavam organizando a compra de um trator, e que esse trator será comprado com emenda parlamentar 

do Darcisio Perondi, ressalta com viagens lá buscou o dinheiro, fala que assim como os demais vereadores 

conquistam, ressalta o vice-prefeito Betinho, ressalta que se fossem somente o prefeito ‘’será que teria vindo a 

emenda?’’, fala que será que viria do Perondi do Giovanni Felts e Fogaça Alceu Moreira assim como o do Vice-

prefeito Betinho, fala que ‘’será que viria emenda parlamentar do PP PDT PTB PSDB?’’, fala sobre os 

vereadores pedirem emenda aos deputados juntamente com o governo do estado do Rio Grande do Sul, fala 

que conseguiram uma escavadeira para o município e se pergunta que se não fossem os vereadores ‘’ será que 

conseguiriam?’’, ressalta que quando se fala em reeleição e campanha antecipada é crime ainda mias quando 

se usa o dinheiro da administração, fala que quando se fala em eleição e reeleição é muito fácil denegrir a 
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imagem das pessoas, fala que o seu ‘’Creiso’’ está com medo de perder a próxima eleição e está fazendo uma 

campanha antecipada e de flamando os vereador e candidatos que estão por vir, fala que foi como antes que 

falaram mal da família do Lyones do Elizeu e do Cesar Darlei e outros envolvidos, fala que não se esteve 

propostas e nem projetos, fala que foi na base do ‘’ campo de falar mal dos outros’’, pede que na próxima 

eleição seja feito um debate transmitido via radio São José, pede que os candidatos apresentado façam um 

debate organizado com suas ideais e projetos a serem apresentados, fala que quinta-feira o presidente estará 

em uma audiência para buscar ajuda ao  município, fala que no ano passado já tinha sido dado inicio no campo 

de segurança para que consiga mais brigadiános no município, fala que a comissão de saúde também estarão 

visitando o hospital de Camaquã para que tenha respostas que se teve ou não divida e se tiveram quanto que 

foi, ressalta que estará durante a semana em Porto Alegre com Fabio Branco no gabinete, fala solicitara uma 

emenda do Zé Nunes que institui a costa doce um ponto turístico e que em Amaral Ferrador não se está 

incluso este projeto, fala que não será bom somente para o ponto turístico e sim para as estradas que buscará 

junto com a bancada gaúcha, ressalta que varias estradas foi conquista através deste projeto, fala que terá 

mais um campo para buscar recurso e mais uma justificativa para colocar a ERS-354, fala que Cristal, 

Camaquã, Arambaré, São Lourenço, fala que Amaral Ferrador está na rota do sol e que é uma cidade turística 

apesar de não ter os investimentos necessários, fala que Amaral Ferrador tenho o rio Camaquã que é lindo e 

que deve correr atrás para conquistar recursos, fala que estará indo buscar recursos para Amaral Ferrador 

assim como buscou para o posto de saúde através do Alceu Moreira, ressalta das emendas para ambulâncias e 

para o trator que está sendo comprado, deseja uma boa noite e encerra a palavra. Lenara Vargas dos Santos- 

Cumprimenta a todos, parabeniza a professora Faby e pede que façam copias das matérias e a deixem nas 

escolas os projetos pedem desculpas por não se fazer presente nos eventos que ocorreu no final de semana, 

fala que não foi devido aos seus estágios que está fazendo, parabeniza a vaquinha mecânica do Iure que 

ocorreu neste final de semana, parabeniza o torneio de futebol na goiaba, parabeniza também o senhor 

Claudio pela carreira que ocorreu, parabeniza também a secretaria de agricultura Manoela que atendeu seus 

pedidos, parabeniza o secretario Chiquinho e fala que ele vem trabalhando para que posam arrumar as águas 

do município, parabeniza o prefeito pelas estradas que vem trabalhando para que melhore sempre, fala que 

defende que a Afubra viesse ao município mas não sabe a que condições ela chegou, fala que é vantajoso os 

descontos dados pela Afubra, ressalta que nem todos agricultores tem condições de ir até Camaquã e fala que 

com a instalação dela no município foi de grande importância, fala que no seu ver foi bem favorável, encerra-se 

a palavra. Paulo Sergio da Silva- Cumprimenta a todos, fala sobre a mineração e diz que mineração aqui não, 

parabeniza a Faby pelo belo trabalho que vem defendo o rio Camaquã, fala sobre o cascalhamento que foi 

pedido no Dinei e dirige-se a palavra ao Arimar, ressalta que foi procurado sobre a proposição que foi feita 

para que abrisse cascalhassem e patrolace que lá se encontrava intransitável,  fala que foi agradecido por te 

feito o pedido, fala que fez o pedido para o Paulinho Lauro Itamar e segundo os eles já tinha feito o pedido para 

que  seja feito um abrigo, pede que o pedido seja levado até o secretario de educação e obrar para que seja 

feita, fala que devido a esses frios e chuvas as crianças lá não poderão ficar na chuva e no frio, faz um apelo ao 

vereador Arimar para que seja feito o abrigo com urgência que se encontra próximo aonde era o falecido 
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Marcilio, fala que recebeu um morador da goiaba 2 dona Cleni e que segundo ela o transporte não está 

pegando o seu filho na sua residência e procurou a secretaria de educação mas que nada adiantou, fala que 

conversou com a Neusa Martins e que segundo ela passou por momentos terríveis com seu filho acidentado no 

hospital, ressalta que se tem uma gravação e fala que se o pai do Luan o Luis estivesse lá ele resistiria, fala que 

na gravação se via gritos e que demorou horas para que fosse pra Pelotas-RS, fala que isso não deve acontecer, 

pede que procurem está família para que busque saber oque aconteceu, pede ao Arimar que desse uma olhada 

na estrada do morro agudo na Waldomiro Tatiane e no Solizeu e que desde que a administração assumiu lá 

não se teve uma maquina, parabeniza o jovem Iure pela bela festa que teve e que movimentou o comercio de 

Amaral Ferrador, fala que mais de 20 anos o parque de diversão o ginásio é obra do Lyone, fala das ruas feitas 

Lacide Leite, Simão Barbosa, André Blumberg feita pelo governo Lyone, pede que seja calçado essas ruas e que 

ficaria lindo o Amaral Ferrador, fala sobre a convenção vai ocorrer Amanha e que foi o primeiro vereador a 

procura o Arimar e que foi o primeiro a lançar o candidato Arimar a presidente, fala que não seria presidente 

por um dos motivos da Claudia ser presidente do MT  e que tem mais de quarenta mulheres junta com ela, fala 

que tem a Celestina como vice e a Aline do Maércio filha do Tadeu a Rita na mesma chapa com ela, ressalta que 

o Arimar é um cara forte, ressalta sobre ter problemas com prefeito e que não disputará d forma alguma, fala 

que poderia bater de frente por ter uma historia 10x maior do que ele, fala que tem apoio do PDT antigo, fala 

que foi na casa do Arimar e também da vereadora Lenara e como de costume recebeu uma boa recepção, fala 

que não sabe se já se filiou no partido do PDT mas que também seria o presidente do partido, fala que não 

deve de se esperar briga mas que o candidato é o João Paulo Borges, fala que será feito uma convenção 

tranquila, fala que torce para que seja uma convenção tranquila e sem atrito, ressalta que ‘’ povo sem memória 

é povo sem futuro’’, pede ao vereador Arimar que seja feito os pedidos, deseja uma boa noite a todos. Ronivan 

Fontoura Braga- Cumprimenta a todos, parabeniza a Faby, pela suas palavras diante a defesa do rio Camaquã, 

parabeniza o Iure pela sua vaca mecânica, fala que se fez presente no sábado e no domingo, ressalta que não 

laçou devido a cirurgia que fez recente no braço, fala que no rincão está tendo casas ‘’marcadas’’ para serem 

feita os serviços, fala que casas onde levantaram bandeiras opostas do prefeito lá não está sendo feita, ressalta 

que no Oni na Mirta Mulher e na Amanda até atacaram o prefeito e a caçamba para que fizessem o serviço mas 

que nada foi feito, ressalta que lá quando chove fica intransitável sem condições de trafegabilidade, fala que já 

tinha solicitado varias vezes e fala que o prefeito não quis fazer o serviço em sua propriedade, fala que para 

alguns o prefeito fez até entrada de lavoura, fala que é uma discriminação tudo isso, pede que seja feito para 

todos, ressalta que todos contribuem para o município, fala a respeito do rincão dos Freitas que seja tomado 

uma providencia devido a falta de água, ressalta que não se deve falar do passado e sim do futuro, ressalta 

sobre as promessas lá feitas que segundo a administração falava que não faltaria água em hipótese alguma, 

fala que no rincão dos Freitas o pessoal vem pedindo para que solucione o problema, ressalta sobre o prefeito 

ir para o programa eleitoreiro falar que está tudo bem, ressalta que o prefeito culpa pessoas que tem canteiros 

e donos de estufas, fala que quando faltava água nas administrações passadas era incompetência das 

administrações passadas, fala que agora estão diante do problema mas que não conseguem sanar os 

problemas que vem tendo com a água, pede que seja solucionado o problema e que os agricultores contribuem 
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com renda para o município, fala que sobre o transporte escolar seja aumentado para que busquem os filhos 

da Rosa e do Valério que aumenta aproximadamente uns quinhentos metros, ressalta que o dono da linha 

contratado aumentara o valor mas que isso não será problema, fala sobre funcionários que na prefeitura estão 

parada que deveriam ir lá medir para que se possa estabelecer um valor acrescido, fala que na localidade dos 

foles estão carregando criança de carro ‘’ ressalta que está virando moda’’, fala que em Amaral estavam 

carregando sete ou oito crianças dentro de um carro para ir para escola, ressalta que a secretaria esteve na 

casa e que aquela situação não iria se repetir, fala que virou moda carregar crianças dentro do carro, fala que 

isso deve ser falado para que depois não seja falado que não sabiam da situação, fala que se estão pagando 

para que faça um quilometragem de ônibus e não para que seja num carro de forma irregular, fala que já está 

no terceiro ano de governo e que até hoje só se houve falar em licitação mas que a devida licitação não foi feita, 

fala que não tem um definição correta sobre a licitação, fala que não sabe como iram se explicar diante da 

justiça sobre as licitações, fala que contratam sem licitações e quando se fazem licitação não são contratados, 

fala que contratam outras empresas não incluídas na licitação, falta que virou uma falta de respeito um 

prefeito quando vereador cobrava tanto das administrações, fala que muito cobrava e que hoje está 

acontecendo muito pior, fala que seu dever é não deixar que as coisas passem despercebidas, fala que seu 

dever é cobrar fiscalizar e manifestar sobre a situação que se encontra, fala que começaram a investigar a 

empresa do doutor Gilberto, fala que qualquer morador pode ter uma sede na cidade Amaral Ferrador, fala 

sobre a Afubra que tem sua filial de Santa Cruz, fala que se tem lojas em Camaquã e que não tem o porque não 

registrar uma empresa e pagar os impostos devidamente, ressalta que ontem conversou com o doutor Gilberto 

e fala que segundo ele pagou mil e poucos reais de impostos somente este ano, fala que é uma empresa que 

esta regularizada, fala que hoje no posto de saúde não se tem nem mesmo um sulfalol, fala que via das duas é 

só ir ao posto e confirmar, fala que emenda de remédio foi mais de uma, fala que o vereador Rafael citou sobre 

emendas de todos deputados que vieram assim como do deputado Geronimo Gergen do PP, fala que mesmo 

sendo ‘’meia escondida’’ e fala que assim como do PSDB e demais partidos, fala que chegou aproximadamente 

um milhão e meio só ano passado, fala que é super importante a coleta de lixo, ressalta que as coisas devem 

acontecer no município que deve ser feita aqui em Amaral não no Cristal, ressalta sobre estarem gastando nos 

comércios dos municípios vizinho e deixando a parecer o comercio local, fala que quando foi motorista do 

concelho tutelar onde o colocaram, fala que esteve em Camaquã e viu o carro do município de Amaral 

comprando no mercado São José aproximadamente três mil reais de mercadorias para o município, ressalta 

tem muitos mercados na cidade e quando o município de Amaral promove eventos vai ‘’bater na porta dos 

comerciantes pedir patrocínio’’, fala que depois que é necessário para gastar e contribuir com o município vai 

e gasta em outros municípios, ressalta sobre a empresa que o Rafael falou tem perto de Pelotas, fala que se tem 

um custo para ir lá e voltar, ressalta que será que vale a pena ir lá e comprar?, fala que para afubra vir ao 

município deve ter algum consentimento para vir, direciona sua palavra a vereadora Lenara que o dinheiro 

deve circular dentro do município,  fala que se fazer um balanço algumas mercadorias da afubra se torna até 

mais caro do que o comercio local e que não tem o porque virem, fala que o dinheiro deve ser gasto no 

comercio local, fala que deve se cobrado uma taxa alta para que não venham explorar o município e nem os 
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agricultores, fala que teve uma conversa com a  secretaria Manuela e que ela pediu o apoio para que uma loja 

se estalasse em Amaral para vender roupas mais baratas, ressalta que trancará isso porque o dinheiro deve 

circular somente no comércio local, fala que a empresa de roupa brass apenas viria explorar o comercio e ir 

embora, fala que tudo isso deve ser avaliada para o nosso povo não perder, fala que amanhã terá uma 

audiência marcada com o diretor do hospital nossa senhora aparecida, fala que lá se terá uma definição do que 

Amaral Ferrador deve para o hospital, ressalta que foi falado que é uma dívida impagável, fala que não 

acredita que seja uma divida tão abundante, fala que amanhã trará respostas corretas e que o povo não 

merece inverdades, fala que a mentira se propaga-se e que o povo não fica sabendo da verdade, fala que 

defende para que o município tenha convenio novamente com o hospital nossa senhora de aparecida em 

Camaquã, ressalta que mesmo com dificuldades o hospital não deixa ninguém sem atendimento, fala que em 

um domingo em Encruzilhada do Sul não se tinha nem mesmo plantão, ressalta que em Camaquã se não tem 

um tem outro, fala que vem solicitando a tempo que tenha convenio com Camaquã, ressalta que não está 

querendo que termine com o convenio em Encruzilhada até porque lá se tem ótimos profissionais mas que 

priorize convenio com Camaquã, ressalta que Encruzilhada não chega perto de Camaquã em atendimentos de 

casos mais graves, ressalta que estando em Camaquã o acesso a Pelotas é mais fácil, fala que a eleição Será ano 

que vem e que todos terão oque merecem e que fizeram por merecer, deseja uma boa noite a todos. Arimar 

Nunes de Freitas- Cumprimenta a todos, agradece pelos os pedidos feitos semana passada para os 

agricultores, ressalta que não acha difícil ir até o gabinete do prefeito e fazer os pedidos que os agricultores 

pedem, fala que é bom chegar na próxima semana e agradecer os pedidos feitos pelo prefeito, agradece a 

estrada que passa no Nei no rincão dos Freitas e que passa na figueira, fala que foi patrolada, agradece pelo 

serviço feito na entrada da propriedade do toco, agradece o serviço feito na entrada do Mair, agradece o 

serviço feito no Rodrigo no rincão dos Freitas, o Dinei que foi atendido, agradece o serviço feito na 

propriedade do mugango, fala que todos os seus pedidos que foram feitos, ressalta que a entrada da dona 

Maria foi feito, ressalta que foi feita a entrada da esposa do seu Oni, fala que foi feita a entrada do Elton, fala 

que foi feito patrolamento e cascalhamento do alemão no beco da marta, fala que foi feita a entrada do 

Avantair, ressalta que na estrada geral teve reparos, ressalta que na estrada que passa no Betinho foi 

arrumada, fala que as estradas da goiaba dois foi arrumada, ressalta que amanhã será feita a entrada do 

Fabinho, fala que será feita as cabeceiras de pontes do morro agudo, fala que foi tanto serviços numa só 

semana e o prefeito trabalhou mais um sábado, fala que faz mais de sete sábados que vem trabalhando, fala 

que o André vem prestando muito serviço ao município, parabeniza a vaca mecânica do Iure que foi um 

sucesso, fala que o  prefeito estava presente no evento, fala que ouviu falar pessoas que lá estavam muito 

contentes com o PDT, fala que se encontra feliz por ver a população feliz com o mandato do prefeito Nato,  

ressalta que o trabalho da água no rincão dos Freitas já foi feita, fala que um cano tinha quebrado, fala sobre os 

quilômetros para pegar a menina Valéria que a secretaria Rosilete já aumentou a linha que é só a empresa ir 

até lá e buscar, fala sobre a a denúncia feita sobre a empresa dele, ressalta que é um grande amigo, fala que 

conversou com o Gilberto e que ele mesmo não sabe quem denunciou e que pode ser de muitos tempos atrás, 

fala que segundo o Gilberto confia muito e que queria saber quem é que o denunciou, ressalta que o prefeito 
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não foi, fala que o comercio do Amaral Ferrador se encontra melhor do que antes, ressalta que antes a 

prefeitura funciona somente até meio dia e agora o dia todo, ressalta que hoje se chega na cidade e não tem 

nem mesmo onde estacionar o carro, fala sobre afubra vir até o município, fala que muitos agricultores são 

sócios da afubra e que quando se dá uma manga de granizo é a afubra que vem socorrer, fala que antes as lojas 

obino vinha todo mês vender suas mercadorias, fala que tem amigos que tem agropecuária mas que não seria 

contra os agricultores, ressalta que os agricultores é que ganham com isso, fala que os agricultores passam 

dificuldades e que se eles economizarem qualquer valor já será de grande importância, fala que é favorável 

que a afubra viesse, encerra-se sua palavra. João Carlos Coelho Martins- Cumprimenta a todos, pede atenção 

especial em um poste na saída de Amaral a sentido Camaquã enfrente a propriedade do Ênio Vargas, fala que o 

poste está correndo um auto risco de cair, fala que o fio é de alta tensão trazendo risco a população, fala que 

recebeu um apelo para que façam a estrada no faxinal que vai para o Anterinho, ressalta que está intransitável 

e com muito matona volta, ressalta que no Tonho Pereira no morro está em péssimas condições, direciona a 

palavra ao vereador Paulo Silva sobre o garoto acidentado, fala que ele recebeu os devidos atendimentos mas 

que demorou muito para que seja encaminhado, fala que era necessário que o jovem fosse encaminhado de 

Amaral Ferrador a Pelotas e que ficou muitas horas a espera, ressalta que assistente social de Pelotas teve que 

pegar um carro e vir até Cristal, ressalta que segundo a mãe do paciente tinha um dinheiro para que naquela 

devida hora pudesse usar, fala que emocionada falou da sua indignação, ressalta que este acontecimento não 

deve acontecer novamente, ressalta sobre não ter feito uma sessão especial mas que focou o assunto na defesa 

do Rio Camaquã , parabeniza pela bela explanação que a Faby fez em defesa do Rio Camaquã e ao meio 

ambiente, fala que diante do meio ambiente em Amaral Ferrador se anda a ‘’contramão’’, estamos 

presenciando lixo jogado na beira dos córregos que na primeira cheia cairá sobre o Rio Camaquã, ressalta 

sobre as lâmpadas florescentes que se tem um gás altamente toxico que estão jogados próximo ao Rio 

Camaquã , fala que houve falar em preservação mas só houve falar e nada é feito, fala que quem deve defender 

é o poder administrativo e que durante a semana não se viu um evento do meio ambiente, fala que o município 

se tem onze secretarias, faz uma pergunta ‘’ é necessário onze secretarias?’’,  fala que em questão do meio 

ambiente oque não for feito refletirá no futuro causando danos ao meio ambiente, ressalta que no dia 5 de 

junho foi o dia mundial no meio ambiente, fala que esse dia foi imposto que seja explanado e falado, fala que 

deveria ser abordado o assunto e que esperava atividades ligadas ao meio ambiente mas que não se teve, 

ressalta que esperava um dia para que juntasse lixo na costa do arrio ladrão e do rio Camaquã, fala de um 

exemplo de plantar arvores pinheiros mas que nada foi feito a respeito disso, agradece o convite feito pela 

diretora Silvia Martins da festa junina que ocorrera no dia 14 as 14 horas  na escola padre Arlindo pochamnn, 

agradece também o convite da festa junina na colônia Santo Antônio que ocorrerá dia 16 a partir das 14h30 

horas nas dependências da escola, fala que o vereador Ronivan lhe passou um convite do Alessandro de um 

evento de vaca mecânica nos dias 22 e 23 de junho iniciando se as 8 horas da manhã tendo varias premiações, 

fala que o Danilo Teodoro se fará presente no evento com suas touradas e ginetiada, encerra-se a sua palavra. 

Suerrer de Abreu Coelho- Cumprimenta todos os presentes, fala que não vem somente para criticar e sim 

agradecer o prefeito pelo serviço prestado ao Robson, fala que deve ser lembrado que este serviço é para ter 
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sido feito a dois anos atrás, ressalta que deve por ser ‘’companheiro e que os companheiro sempre são por 

último’’,  fala que aqueles que deram a cara para bater sempre são esquecidos, fala que está chegando a reta 

final e que o maquinário que não podia trabalhar antes agora estão trabalhando, fala que os eleitores não tem 

amnesia e que eles sabem o porque não foi feito, agradece pela patrolagem ‘’lambida’’ que ainda continuou os 

buracos infelizmente, fala é preciso um cascalho, fala que a maquina cruzou e passou de carro atrás, fala que 

continuou os buracos na estrada, fala que a comunidade merece um atenção, ressalta que lá merece ser feito 

um trabalho bem feito, ressalta sobre a caixa de água que tiraram aproximadamente uma ou duas semanas, 

fala que foi arrumada que a água está chegando até o pessoal, ressalta que estão sem caixa de água e que a 

caixa de água está muito velha, fala que deve ter uma caixa de água pelo motivo de um dia o motor parar de 

tocar a água e a comunidade ficar sem água, deseja uma boa noite a todos. MOMENTO DE LIDER- Arimar 

Nunes de Freitas- Cumprimenta a todos, lembra o Sidnei que pediu ao prefeito para o serviço seja feito, 

ressalta sobre as onze secretarias fala que não foi o Nato que criou, parabeniza o prefeito pela bela ambulância 

que foi comprada, fala que economizou dinheiro de diárias para comprar, fala que o prefeito poderia comprar 

um carro novo para o gabinete mas optou pela ambulância para o povo, fala que as ambulâncias é de grande 

importância que é sempre necessário, fala que não sabe se outro prefeito comprou ambulância com recurso 

próprio, fala sobre o colega vereador Suerrer que falou sobre água, ressalta que o prefeito já comprou a caixa 

de água para o rincão, fala que a caixa de água do rincão foi tirada para concertar mas que não teve jeito não se 

tinha mais condição, fala que viu o prefeito medindo a vila da coxilha com a Monica, ressalta que tem uma 

grande probabilidade de o calçamento sair, fala que o prefeito vem se esforçando para que isso aconteça, fala 

que mediu no passo das pedras e lá deu três quilômetros, fala que a comunidade da coxilha sofre com a poeira, 

ressalta lá que os comércios nem consegue abrir as portas devido a poeira, convida a todos PDT e 

simpatizantes para a convenção que se realizará amanha as 18h30 da tarde, fala que tem muitas pessoas 

querendo se filiar no PDT, encerra sua palavra. Carlos Rafael Silva da Silva- Cumprimenta a todos, agradece 

o vereador que juntamente com o prefeito os trabalhos começaram a serem feitos, pede ajuda para que seja 

feita a estrada do Cacau que lá está intransitável, ressalta e deixa claro que não fez comentário nenhum contra 

a afubra, ressalta que não é contra a afubra, fala que afubra tem um papel importante para os agricultores, 

ressalta que oque quer saber o quanto foi pagado de imposto para o município para poder se alojar no 

município, fala que o comercio também paga impostos para vender e que é injusto as agropecuárias pagando 

mais caro os produtos e também loja de roupas tirar o dinheiro do município e ir embora, fala que impostos 

são pagos para que depois retornem e se tornem beneficio a cidade, ressalta que oque deseja saber oque o 

município lucrou com a vida da afubra, fala que ficou chocado com o funcionário Carlinhos que segundo ele foi 

proibido de fazer a limpeza do município pelo motivo de ter tirado uma foto com um dos vereadores, fala que 

seu Carlinhos faz um belo trabalho e que limpa a cidade até mesmo nos finais de semana, encerra-se a sua 

palavra. Lenara Vargas dos Santos- Cumprimenta a todos, agradece o convite da escola Padre Arlindo 

Pochamnn e da escola da Colônia Santo Antônio, fala que se não se fizer presente é devido seu estagio que está 

na reta final, fala que levará às informações as pastas competentes ressalta que estão tentando ajudar a 

comunidade de correm para um lado e outro, direciona a sua palavra ao colega Ronivan, ressalta que se ficou 
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alguns é que não foi por querer, fala que sentiu na pele os doze anos, fala que só ficou querendo e nada se 

conseguiu, parabeniza Romário e  Diego por terem representado Amaral Ferrador no SESC em um concurso de 

musica, ressalta que administração não chamou afubra e que sim se colocou a disposição aos sócios, ressalta 

quando se cai pedra nas lavouras lá vão e chamam a afubra, encerra sua palavra. Nada mais havendo a tratar, o 

Senhor Presidente encerrou a Sessão convocando os senhores vereadores para a próxima Sessão. Para constar 

eu Marcio Machado de Vasconcellos............................................................................. Secretário lavrou a presente Ata que 

vai assinada por mim, pelo Senhor Presidente e demais Vereadores presentes. 

 

______________________________________ 

Vereador Joao Carlos Coelho Martins 

PRESIDENTE 

_______________________________ 

Ver. Arimar Nunes de Freitas 

 

_________________________________ 

Vereador Paulo Sergio da Silva 

 

_________________________________ 

Vereadora Lenara Vargas dos Santos 

 

____________________________________ 

Vereador Ronivan Fontoura Braga 

 

_________________________________ 

Vereador Carlos Rafael Silva da Silva 

 

_____________________________________ 

Vereador Suerrer de Abreu Coelho 

 

_________________________________ 

Vereador Gilnei Ovicki 


